



Erfahrungsbericht / *Travel Report*

über mein / *of my*: Praktikum / *Internship*

Studium an einer Partnerinstitution

Institution: Dr. Rathenau und Kollegen

Land / *country*: Portugal

Studienfach an der UBT: Rechtswissenschaften
degree programme at UBT

Fachsemester: 10
number of semester

Studienniveau: Studienniveau
level of studies

Unterrichtssprache: Deutsch
language of instruction

Aufenthaltszeitraum von: 19.02.2024
stay duration from

bis: 19.04.2024
to

Dürfen Studierende, die vorhaben ins Ausland zu gehen, dich bei Fragen kontaktieren?
Can students who are planning to go abroad contact you with questions?

Ich möchte **nicht** kontaktiert werden. *I do not wish to be contacted.*

Ich stelle mich für Fragen zur Verfügung. Erreichbar bin ich, Leticia Fernandes ,
unter folgender E-Mail Adresse: Leticia.Fernandes@uni-bayreuth.de.
I am available for questions. I, (name) can be reached, at the following email address



Erfahrungsbericht / *Travel* *Report*

Erfahrungsbericht über ein Praktikum in der Kanzlei Dr. Rathenau & Kollegen

Mein Praktikum in der Rechtsanwaltskanzlei Dr. Rathenau & Kollegen in Lagos war eine unglaublich bereichernde und aufregende Erfahrung, die mir tiefe Einblicke in die juristische Praxis und die Beziehungen zwischen Deutschland und Portugal ermöglichte.

Dr. Rathenau integrierte mich ab dem ersten Tag aktiv in viele Prozesse der Kanzlei. Ich durfte nicht nur an Mandantengesprächen teilnehmen, sondern auch als Zeuge bei der Beglaubigung von Testamenten auftreten, die ich zuvor selbstständig bearbeiten durfte. Auch wurde ich mit der Übersetzung von portugiesischen und spanischen Dokumenten betraut und konnte dadurch meine sprachlichen Fähigkeiten vertiefen.

Die Besprechungen mit Dr. Rathenau waren immer sehr fordernd und äußerst konstruktiv, und ich konnte viel über das portugiesische und deutsche Erbrecht, Gesellschaftsrecht und Steuerrecht lernen. Die enge Zusammenarbeit mit Dr. Rathenau und seinem Team ermöglichte es mir, praktische Erfahrungen zu sammeln und einen realistischen Einblick in das Tagesgeschäft einer international verknüpften Kanzlei zu bekommen.

Eine der spannendsten Erfahrungen während meines Praktikums war eine Eigentümerversammlung, bei der ich Dr. Rathenau in seinem Element erlebte. Seine Fachkenntnisse und sein Engagement beeindruckten mich zutiefst. Ein absolutes Highlight meines Praktikums war die Teilnahme an der Hauptversammlung der deutsch-portugiesischen Industrie- und Handelskammer in Lissabon, bei der ich Dr. Rathenau begleiten durfte. Diese Gelegenheit ermöglichte mir nicht nur, bedeutende Persönlichkeiten der deutsch-portugiesischen Wirtschaftsbeziehungen kennenzulernen, sondern die wunderschöne Stadt Lissabon zu besuchen. Diese Erfahrung werde ich nie vergessen.

Ich hatte zudem die Gelegenheit Dr. Rathenau in seiner Funktion als Honorarkonsul auf das von ihm ausgetragene Wirtschaftstreffen zu begleiten. Eine besondere Ehre war es, Frau Botschafterin Monar kennenzulernen. Es war eine einzigartige Erfahrung, Dr. Rathenau als Honorarkonsul

Die gute Zusammenarbeit zwischen Dr. Rathenau und seinem Team war ein weiterer wesentlicher Bestandteil meiner positiven Erfahrungen während des Praktikums. Das gesamte Team stand mir jederzeit für Fragen und Anliegen zur Verfügung und unterstützte mich bei allen Aufgaben. Besonders erwähnen möchte ich Gaby, Shennen und Filomena, die mir stets hilfreich zur Seite standen. Ihre Geduld und ihre Unterstützung haben mir geholfen, mich schnell in die Arbeitsabläufe der Kanzlei einzufinden



und meine Aufgaben erfolgreich zu erledigen. Ich bin dankbar für die positive Atmosphäre und die Unterstützung, die ich während meines gesamten Praktikums erfahren durfte.

Die Zeit in der Kanzlei werde ich niemals vergessen, und ich möchte mich herzlich bei Dr. Rathenau und seinem Team für ihre Unterstützung und ihr Vertrauen bedanken.

Leticia Fernandes, Lagos 19.04.2024

Experience report on an internship at the law firm Dr. Rathenau & Kollegen

My internship at the law firm Dr. Rathenau & Kollegen in Lagos was an incredibly enriching and exciting experience that gave me a deep insight into legal practice and the relationship between Germany and Portugal.

Dr. Rathenau actively integrated me into many of the firm's processes from day one. I was not only allowed to take part in client meetings, but also to act as a witness in the notarization of wills, which I had previously been allowed to work on independently. I was also entrusted with the translation of Portuguese and Spanish documents, which allowed me to improve my language skills.

The meetings with Dr. Rathenau were always very challenging and extremely constructive, and I was able to learn a lot about Portuguese and German inheritance law, corporate law and tax law. Working closely with Dr. Rathenau and his team allowed me to gain practical experience and a realistic insight into the day-to-day business of an internationally connected law firm.

One of the most exciting experiences during my internship was an owners' meeting where I saw Dr. Rathenau in his element. I was deeply impressed by his expertise and commitment. An absolute highlight of my internship was attending the Annual General Meeting of the German-Portuguese Chamber of Industry and Commerce in Lisbon, where I was able to accompany Dr. Rathenau. This opportunity not only allowed me to meet important figures in German-Portuguese economic relations, but also to visit the beautiful city of Lisbon. I will never forget this experience.

I also had the opportunity to accompany Dr. Rathenau in his capacity as Honorary Consul to the business meeting he hosted. It was a special honor to meet Ambassador Monar. It was a unique experience to have Dr. Rathenau as Honorary Consul.

The good cooperation between Dr. Rathenau and his team was another essential part of my positive experience during the internship. The entire team was always available for questions and concerns and supported me in all tasks. I would particularly like to mention Gaby, Shennen and Filomena, who were always there to help me. Their patience and support helped me to quickly familiarize myself with the firm's work processes and successfully complete my tasks. I am grateful for the positive atmosphere and the support I received throughout my internship.



I will never forget my time at the firm and I would like to thank Dr. Rathenau and his team for their support and trust.

Leticia Fernandes, Lagos 19.04.2024